

LA RACE FRANÇAISE

SES ORIGINES ET SON CARACTÈRE

Occupé depuis de longues années à des travaux historiques sur les anciens peuples belgiques, j'ai été entraîné, pour répondre aux écrivains allemands, à prouver l'origine celtique ou gauloise de nos voisins les Belges. Pour atteindre ce but, j'ai dû étudier l'histoire et surtout le caractère propre et distinctif de nos ancêtres communs, ces fiers Celtes-Gaulois, dont le corps était toujours disposé à supporter la fatigue et la faim tandis que leur âme était toujours prête à la mort.

J'ai donc acquis la conviction que l'orgueil saxon fait revendiquer à tort par la race allemande la paternité de la plupart des peuples de l'Europe, lorsqu'elle ne leur a fourni que des envahisseurs à la recherche du bien-être qu'ils ne trouvaient pas dans les forêts de la Germanie.

* * *

Ne pouvant m'apesantir ici sur toutes les raisons qui ont formé ma conviction, je me contenterai d'en mentionner une, qui a bien sa valeur. Retrouvons-nous chez les peuples que les Allemands voudraient se rattacher par la communauté d'origine des ressemblances frappantes dans les mœurs et le caractère avec la race germanique ? Est-il besoin de prouver, pour les Français dont je m'occupe aujourd'hui, qu'il n'y a aucune similitude de caractère entr'eux et les Allemands ? N'existe-t-il pas au contraire entre les deux races des antipathies physiques et morales qui ont toujours produit des chocs incessants ?

Pour que le Français de nos jours ait conservé à peu près intact son caractère propre, malgré les mélanges divers apportés par les invasions romaines, franques ou normandes et par la civilisation chrétienne, il faut nécessairement qu'il ait puisé l'originalité de son énergie et de sa ténacité dans une race bien distincte de celle de ses voisins. Cette race, qui habitait la Gaule, antérieurement aux invasions dont l'histoire a